
【凡例】
Ａ 基本計画・実施計画に反映します

Ｂ 基本計画・実施計画の検討にあたり参考にするもの

Ｃ 反映又は参考にすることが難しいもの

Ｄ その他Ａ～Ｃに該当しないもの

【政策１】子育て・教育

「学校に行くことを楽しいと思っている児童生徒の割合」という指標は、不登校の子どもはこの調査には回答していない。
不登校の子どもも含め、全ての子どもが生きる力を育む機会を得られるよう、何か考えている指標はないか。

Ｄ その他Ａ～Ｃに該当
しないもの

施策の目標値は、その施策の成果や方向性を
分かりやすく示すために、代表的なものを指
標としており、この３指標で施策全体の成果
を満遍なく把握する趣旨ではありません。不
登校対策は重要な課題と認識しており、不登
校の児童・生徒数等を把握し、引き続き取組
んでまいりますが、目標値としては現状の指
標が妥当と考えます。

不登校を解消して、子どもが全員楽しく学校に通えるようにするために、市としてどのように考えているのか提示していけ
れば良い。

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

不登校対策は重要な課題と認識しており、当
然ながら、基本計画・実施計画の中に市の考
えを反映し取組んでまいります。

スポーツ系の部活の地域移行はどの程度進んでいるのでしょうか。行政として受け皿となるようなものを今後お考えでしょ
うか。

Ｂ 基本計画・実施計画
の検討にあたり参考に
するもの

学校部活動の地域クラブへの移行について
は、「原則として、全ての学校部活動を移
行」「まずは休日について令和８年度末を目
途に移行」「平日はできるところから進め
る」といった長野県の指針に沿って進めてい
ます。これまでアンケート調査等を実施して
きており、今後は協議会を設置し、受け皿の
確保についても取組んでまいります。

施策１－２について、施策の目標にある、安心して子育てができる環境が充実した状態とは、具体的にどのような状態で
しょうか。安心して子育てができる環境が充実した状態であれば、出生数が増えたり、子育て世帯が増えたりなど、成果に
表れていくと思うのですが、客観的に、また具体的に子育て環境が充実しているとわかるような指標の設定をしていただき
たい

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

安心して子育てできる環境が整うよう整備す
るとともに、具体的な指標についても検討し
ます。

様々な移住施策を実施しても、小諸市の子育て環境が悪ければ、いずれ住民は市外へ引っ越してしまいます。そうならない
ようにするためにも、常に新たなアイディアを出しながら、子育て施策を進めていただきたい

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

多様化した子育てニーズの把握を行い、必要
な支援について検討します。

総合計画審議会意見
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【政策２】環境

ごみの分別について、しっかりと分別しないと2,100万円のコストが余計に掛かっているという説明を行っていただき、それ
だけ多くの税金がかかっていることを市民に分かってもらうことが必要だと思います。周知の仕方については、より一層の
工夫をお願いします。

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

広報こもろ、各種報道、SNSなどを活用し、啓
発・周知をしてまいります。

新しいアパートができると、分別が全くされずにゴミが出されるという場合がよくあります。引っ越してきた方にはしっか
りと説明してほしい。
小諸市に住んでいる移住者の方にインタビューした際に、ごみの出し方がよくわからないという方が複数いましたし、移住
者以外の以前から住んでいる方もごみの出し方について曖昧な状況でした。ごみの出し方を教えてくれる人がいれば良いと
思います。また、市役所でそういった方を案内してほしい

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

ごみ減量アドバイザーや衛生委員の連携や、
集積所への掲示などにより案内してまいりま
す。

脱炭素先行地域に選定されることは大変すごいことであり、地域内事業者にも効果のある形で進めていただくとともに、宣
伝をもっとしていただきたいです。市の決意をもっと示しても良いように思います。

Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

広報こもろ、各種報道、SNSなどを活用し、啓
発・周知をしてまいります。

【政策３】健康・福祉

民生児童委員に関して業務のスリム化・効率化を進めていただきたい。
Ａ 基本計画・実施計画
に反映します

令和５年度に取りまとめた、民生児童委員協
議会「人材確保研究部会」による、担い手不
足解消、業務のスリム化等に対する提言書に
基づき、関係団体・組織とともに、課題を共
有し人材育成と業務の効率化を進める。

【政策４】産業・交流

新産業団地の建設を進めているということですが、既存団地も含め手狭感があるように感じます。土地面積が不足している
ことを理由に、企業が市外に出てしまいかねません。既存団地も昔と状況が変わっているはずであり、必要規模も変化して
いるはずです。団地のアクセスの改善も必要になってくると思いますので、早めの対応をお願いしたい。

Ｂ 基本計画・実施計画
の検討にあたり参考に
するもの

新産業団地の整備を着実に実行し、優良企業
の誘致を進めるとともに、既存工業団地の流
動化、インフラの改善等に取組みます。

小学校及び小諸高校の廃校となる校舎の利活用を探っていただきたい
Ｂ 基本計画・実施計画
の検討にあたり参考に
するもの

・学校再編により用途廃止となる小学校の活
用・処分については、地域の意向に配慮しな
がら、幅広く民間企業・団体等の提案を募
り、最適な活用・処分方法の検討を進めま
す。また、高校跡地は県と連携して利活用を
検討します。

【政策５】生活基盤整備

水道、道路、橋などのインフラ施設はいずれも老朽化が進んでおり、どの自治体にとっても喫緊の課題です。インフラ更新
を進めるには、住民が費用を負担することになるため、住民への説明が重要になってくる。

Ｂ 基本計画・実施計画
の検討にあたり参考に
するもの

広報等による懇切丁寧な説明に心がけます。

出された意見への対応

出された意見への対応

出された意見への対応

出された意見への対応


